

Tema fue abordado al inicio del consejo de gabinete por el Presidente Gabriel Boric:

Gobierno planea cerrar polémica esta semana para que no interfiera con Cuenta Pública

El mandatario manifestó que deben dejar que "la justicia y la fiscalía hagan su trabajo" y que la preocupación de La Moneda es terminar de raíz con el tema y no involucrar más al Ejecutivo.

JOAQUÍN CASTRO

Sonrisas, abrazos y conversaciones para ponerse al día con los ministros, tras varias semanas de giras internacionales que lo llevaron por Brasil, Japón y China, además de un viaje a Uruguay por la muerte de José "Pepe" Mujica. Fueron parte de la antecasa del Consejo de Gabinete que encabezó el Presidente Gabriel Boric en la jornada de ayer. En el salón Montt-Varas colocaron escritorios para cada uno de los secretarios de Estado y sobre la mesa había sobres blancos con una chapa y una postal del Día de los Patrimonios, que se llevará a cabo el próximo fin de semana, además de una recién estrenada tarjeta Bip conmemorativa de Gabriela Mistral.

No participaron el canciller Alberto Van Klaveren ni la vocera (s), Aisén Etcheverry, quienes están fuera del país.

Cerrar caso polémico

Luego de los saludos y durante la antecasa del consejo, el mandatario abordó por primera vez en territorio nacional el tema de Proculatura y su posible vinculación con el financiamiento ilegal de su campaña por parte de la fundación. El mandatario, luego de su regreso a Chile, tenía un objetivo claro: cerrar el tema definitivamente esta semana.

Para ello, tomó parte del inicio del consejo para referirse a lo sucedido y si bien no hubo un diálogo con los ministros, el mandatario, siguiendo las indicaciones de la Secom, continuó con la línea que venía trazando el Gobierno durante la semana y manifestó: "La justicia, la fiscalía, las diferentes instituciones, tienen que hacer su trabajo y tienen el deber de hacerlo bien, en el marco de un Estado de Derecho. Y la existencia de instituciones autónomas y fuertes es un bien esencial para la democracia y para la existencia misma de un Estado de Derecho".

Otro punto importante que se quiere evitar por parte del Ejecutivo son episodios similares al



Presidente Gabriel Boric encabeza un nuevo consejo de gabinete ministerial.

Resaltar los avances, logros y el legado del Gobierno fue una de las instrucciones que recibieron los ministros a dos semanas del último discurso de Boric en el salón de honor del Senado.

RESALTAR PROYECTOS DE LEY

Tales como: aumento del salario mínimo, reforma de pensiones, ley "Papito corazón"; la agenda de seguridad y el *fast track* legislativo y crecimiento económico. Son parte de las medidas que buscarán destacar los ministros.

frentó las filtraciones y la evaluación que hace la militancia del actuar de la directiva nacional frente a lo sucedido.

En la instancia, hubo referencias a lo arropado del comunicado que lanzó el conglomerado el sábado pasado —donde justamente se apuntaba al espionaje político— y que si bien apoyaban el fondo, si esto continuaba, el único perjudicado sería el Presidente Boric.

El último mensaje presidencial

Junto a esto, otro tema que se trató extensamente en la reunión fueron las preparaciones del Gobierno para la Cuenta Pública del 1 de junio, que tiene por objetivo resaltar los puntos que el Ejecutivo considera como logros.

El Presidente instruyó a los ministros realizar un despliegue por el país para constatar el avance de diversas iniciativas tales como: plan de emergencia habitacional; la agenda de seguridad y el *fast track* legislativo y de crecimiento económico, y la reforma de pensiones.

Con esta instrucción de despliegue, los ministros revisaron lo realizado en sus respectivas carteras durante el consejo de gabinete y Álvaro Elizalde, por medio de una presentación, mostró la imagen de la cuenta, detalló cómo se verá gráficamente esa transmisión, y les entregó documentación con los diversos puntos que se abordarán y cuáles son los que se están preparando.

Estos mismos serán entregados a los partidos del oficialismo el lunes en el comité político ampliado, donde se les transmitirán los énfasis que dará el Ejecutivo y cuál deberá ser su rol en la misma.

Martínez tras fallo de la Corte: "No queremos que este tipo de situaciones se vuelvan habituales"

La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, destacó ayer el fallo de la Corte de Apelaciones de Antofagasta que ordenó eliminar todas las diligencias surgidas de los "pinchazos" a Josefina Huneeus, esposa de Alberto Larraín, luego de declararlos ilegales.

"Como Frente Amplio tenemos la convicción de que todos los casos de corrupción deben ser

investigados con profundidad y con rigor. Es positivo que las instituciones funcionen. Hoy la corte de apelaciones declaró ilegal la interceptación del diálogo entre el Presidente y su ex-psiquiatra, no queremos que este tipo de situaciones se vuelvan habituales y ese es el llamado que hemos hecho", aseguró la timonel de la colectividad.

Ordenar al Frente Amplio

Sin embargo, el Presidente también abordó de forma indirecta la polémica que ha protagonizado el Frente Amplio, colectividad en la

sucedido el jueves con la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, en el evento de la Cámara Chilena de la Construcción, donde tuvo un cruce con una periodista (ver recuadro). El incidente repercutió en pa-

lacio, ya que se buscaba minimizar los flancos referentes al tema y alejarlo lo más posible del Presidente, para no quedar en el centro de la controversia, como ocurrió con los indultos o el caso Monsalve.

Ministra Orellana se molesta con la prensa por pregunta sobre la responsabilidad política del FA en el caso

Aunque la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (FA), fue invitada para participar de la entrega de reconocimientos a mujeres organizada por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), su presencia en la instancia estuvo marcada por las preguntas que se le hicieron respecto al caso Proculatura, en donde la secretaria de Estado increpó a la prensa por una consulta que se le realizó sobre la responsabilidad política de su partido.

Tal como se puede ver en un video viralizado ayer en redes sociales, la frenteamplista primero respondió que en el Gobierno están "absolutamente tranquilos porque, tal como ha señalado el Presidente, no hay involucramiento ilícito alguno". Ante la insistencia de la prensa por cómo se ve afectada su colectividad, Orellana replicó: "Eso es una afirmación tuya *poh, no me voy a sacar esa cuña*".

Allí empieza a alejarse de los periodistas presentes, que la siguen y le preguntan por los dichos de la presidenta del FA, Constanza Martínez, sobre "espionaje político", a lo que la ministra contesta: "Chiquillos, ya contesté la pregunta y no estábamos coordinados para eso". Luego, visiblemente molesta, increpa a una profesional y le dice "güachita, no porque me grites más te voy a responder".